

Le Numéro

Cinq Sous



Prix de l'abonnement

Prix de l'abonnement

Édition Hebdomadaire

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 5 MAI 1909

82me Année

Impressions sur l'Amérique du Nord.

LE LUXE AMÉRICAIN

On parle beaucoup, en Europe, de "luxe barbare" des Américains du Nord. On le décrit : on étudie sa psychologie, ses causes, ses effets. Et pourtant, je ne l'ai pas vu, ce "luxe barbare." La vie américaine, surtout dans les classes supérieures, m'a semblé être encore empreinte d'une "réalité" simplifiée.

Naturellement, il y a à New-York, à Philadelphie, à Boston, à Chicago, comme il y en a à Paris, à Londres, à Berlin, des hommes et des femmes qui s'amusent à dépenser leur argent follement. Il est même possible que cette catégorie de personnes soit plus nombreuse en Amérique qu'en Europe. Il n'est pas moins vrai que ces hommes et ces femmes sont en Amérique, comme en Europe, une minorité insignifiante, et qu'on ne peut pas considérer leur folie comme un phénomène normal de la vie américaine.

Il est très rare de voir de véritables palais en Amérique. Une des maisons privées les plus grandes de New-York est celle de Vanderbilt sur la Fifth Avenue; mais elle n'est pas loin de l'atteindre les proportions d'un véritable palais, dans le sens que nous donnons à ce mot en Europe. La maison de M. Morgan est beaucoup plus petite et ne dépasse ni en grandeur ni en luxe beaucoup des jolies hôtels qui embellissent les quartiers élégants de Paris et qui sont possédés par des gens ayant des fortunes beaucoup plus petites que celle du grand banquier new-yorkais. A côté de sa maison, M. Morgan a bâti la bibliothèque; on lui édifie, où il a amassé des collections différentes — livres, tableaux, manuscrits, bragues de Babylone, incisions — qui doivent avoir coûté un nombre considérable de millions. Mais la bibliothèque n'est pas proprement une partie de sa maison; c'est une espèce de momentané public. M. Carnegie a l'immense palais dans toute l'Amérique, pour des musées, des écoles, des bibliothèques; mais pour lui-même il s'est réservé, à New-York, une maison qu'un Européen considérerait comme digne à peine d'un homme ayant quelques dizaines de millions et non la fortune colossale d'un fameux maître de forges. Je n'ai pas vu la maison de M. Rockefeller, mais j'ai vu à Chicago celle de sa fille, qui a épousé un grand fabricant de machines agricoles, M. Mac Cormick. Tout le monde dit que la maison de Mme Mac Cormick est beaucoup plus luxueuse que celle de son père, et c'est sans doute une très belle maison, mais elle ne dépense nullement le luxe que se permettent beaucoup de riches Européens, sans posséder des millions.

Il est vrai que de temps en temps les journaux nous racontent les fastes incroyables du luxe américain : des fortunes dépenrées en bijoux, en toilettes, en fleurs; les fêtes fabuleuses qu'on donnerait à New-York; les caprices innés de nouveaux Nérons et Héliogabales qui vivraient au delà de l'Atlantique. Comme tout le monde, avant d'aller en Amérique, je lisais ces récits avec confiance. A présent, j'avoue que je suis devenu très sceptique, et que je ne considère plus les journaux comme des sources d'informations très sûres pour ce qui concerne le luxe américain. Par exemple, le luxe des bijoux est à New-York beaucoup moindre qu'à Paris, et il est beaucoup plus grand que celui qu'on fait à Philadelphie, à Boston, c'est à dire dans des villes très riches. Je suis content de pouvoir dire que dans presque toutes les maisons riches où je suis allé, à Philadelphie et à Boston, j'ai vu beaucoup de livres et peu de bijoux. La chose est-elle d'ailleurs difficile à expliquer? Les Américains ont acheté, dans les dernières trente ans, beaucoup de bijoux que les Européens, à l'exception de moi-même, ne possèdent pas; mais quelle

probation ne souleverait pas, dans cette démocratie à tradition puritaine, l'indignation qui oserait étaler ainsi ses richesses!

Les traditions puritaines et les idées démocratiques ont encore en Amérique une force très grande. L'augmentation rapide des richesses, le développement du régime capitaliste et des villes, la formation des grandes fortunes ont pu les affaiblir, mais ils ne les ont pas détruites. Or il est facile de comprendre que les traditions puritaines et l'esprit démocratique devaient arrêter le développement du luxe dans les classes riches. La simplicité et la lutte contre le plaisir sont l'âme même du puritanisme, et dans une démocratie la diversité des fortunes est encore tolérable si elle ne se manifeste pas trop par des signes extérieurs.

Dou est donc sortie la légende du luxe américain, qui s'est tellement répandue en Europe? Probablement, les origines de cette légende doivent être cherchées dans le puritanisme et dans l'esprit démocratique. La légende s'est formée, non en Europe, mais en Amérique, comme une protestation de l'esprit puritain et démocratique contre l'augmentation du luxe qui s'est faite dans le dernier siècle. Le luxe des riches Américains ne peut paraître ni scandaleux ni monstrueux ni coupable à des Européens, qui sont habitués à voir chez eux un luxe égal ou supérieur, dans des sociétés comme les nôtres, qui n'ont subi que très peu l'influence de l'esprit puritain et des idées démocratiques. Mais pour les Américains, qui ont jugé d'après les idées puritaines de leurs ancêtres et l'idéal démocratique de Franklin et de Jefferson, ce luxe nouveau devait sembler, comme le luxe asiatique aux vieux Romains, une abominable corruption.

Ces préoccupations puritaines étaient d'autant plus justifiées, que, au moins à je dois croire à ce qui m'a été dit de tous les côtés, il y aurait en Amérique beaucoup de familles, dans les classes moyennes et dans les classes supérieures, qui dépendent tout ce qu'elles gagnent ou même plus. D'après ce qu'on m'a dit, le luxe américain pourrait être considéré comme excessif, non parce qu'il y a beaucoup de personnes qui font des dépenses folles ou absurdes, mais parce qu'il y en a beaucoup qui devraient diminuer toutes leurs dépenses, même les plus raisonnables. Parmi les familles qui vivent en Amérique avec le même luxe, il y en aurait certaines qui ne dépendent qu'une petite partie de leur revenu, et d'autres qui dépendent tout et même s'endettent, ce qui justifie la protestation continuelle des hommes sages contre le luxe débauché et les extravagances "babyoniennes".

Mais ces protestations n'ont une signification qu'un point de vue de la vieille tradition puritaine et de l'idéal démocratique de l'Amérique. Les Européens ont cru, au contraire, que les Américains jugeaient leur luxe avec les idées du vieux continent, et ils ont donné à ces protestations une portée qu'elles n'avaient pas. Ils croyaient comprendre, et ils faisaient une traduction arbitraire d'un langage qu'ils ne connaissent pas. C'est une chose qui arrive souvent aux peuples quand ils se jugent à distance.

En somme, je n'ai remarqué aucune différence essentielle entre le luxe américain et le luxe européen. Sans doute le luxe américain n'a pas encore l'exquise raffinement artistique du luxe français, mais il n'a rien qui puisse en étonner ou choquer ou scandaliser ceux qui connaissent le luxe des grandes métropoles européennes. C'est d'ailleurs une chose très naturelle. Même en admettant que l'Amérique soit le plus riche pays du monde — ce qui n'est pas certain, — il ne faut pas croire que tous les Américains sont des milliardaires. La grande majorité des familles américaines riches ne dispose pas de fortunes plus considérables que les riches familles d'Europe, et le luxe, à la base, coûte beaucoup plus cher qu'en Europe. Il est donc évident que, même si les familles riches étaient en Amérique plus nombreuses qu'en Europe, chaque famille ne pourrait pas faire plus de luxe que ce que font les familles riches d'Europe. Il est vrai qu'il y a en Amérique quelques hommes qui pourraient bâtir des palais aussi magnifiques que ceux qui vivent en Europe les souverains; mais quelle

"Merveilleux"

Pour les Femmes

"Ma femme", écrit D. W. Bates, de Caldwell, O., "considère le Vin de Cardui merveilleux, et croit qu'elle lui doit la vie. Elle a souffert pendant quelque temps de maux particuliers aux femmes, qui duraient des semaines, mais après avoir pris quelques bouteilles de Cardui elle a été soulagée, et elle peut maintenant vaquer aux soins du ménage sans éprouver aucune douleur." Cardui a été d'un grand secours pour ma femme, et selon nous c'est le plus grand médicament qu'il y ait au monde pour les femmes.

De pareilles lettres arrivent chaque jour, qui pourraient blâmer ceux qui enthousiasme la vertu d'un médicament



comme Cardui qui, depuis plus de 50 ans, soulage les femmes de leurs souffrances? Ses ingrédients sont purement végétaux, inoffensifs, cependant spécifiques dans leur action sur les organes féminins. Si vous souffrez méchamment et loyalement à l'épreuve. Il devrait vous faire du bien, comme il en a fait à un million d'autres. Essayez-le!

Mme B. W. BATES Caldwell, Ohio.

PRECIEUX LIVRE GRATIS

Demander par écrit le Livre de "Suggesion Binet", "Home Treatment for Women" décrivant les symptômes des Maladies de Femme et donnant de précieux avis sur la santé, l'hygiène, la diète, les médicaments, etc. pour les femmes. Expédié gratis, franc de port. Adresse: Ladies Library Dept., The Chattanooga Medicine Co., Chattanooga, Tenn.

Prenez CARDUI

DEPECHEES TELEGRAPHIQUES

Nouveaux massacres à Adana

Adana, lundi 3 mai, via Larnac, île de Chypre, 4 mai.—L'anarchie la plus complète règne à Adana. De nouveaux massacres ont éclaté hier pendant lesquels plusieurs centaines de chrétiens ont été tués.

Il y a à l'heure actuelle plus de 35.000 personnes sans asile dans le vilayet d'Adana.

Adana, 4 mai.—Les soldats turcs envoyés à Adana sous prétexte de rétablir l'ordre ont joint les rangs des fanatiques et se livrent au pillage des maisons du quartier chrétien, sans respect des propriétés appartenant aux étrangers.

Les deux écoles françaises de la ville ont été détruites et l'on redoute un sort semblable pour la mission américaine.

Le nouveau vali n'inspire aucune confiance et l'on a tout lieu de croire que les autorités s'entendent avec les fanatiques pour hâter l'extermination des chrétiens.

Atrocités commises par les Musulmans.

Constantinople, 4 mai.—Des dépêches donnant des détails authentiques sur les atrocités commises par les fanatiques musulmans dans divers villages d'Asie Mineure, sont parvenues aujourd'hui à Constantinople.

Les villages d'Osmenich, Bazviche, Hamedich, Cars, Kristian, Keye et Kizlook dont la population était en majorité chrétienne, ont été presque totalement détruits. Les fanatiques dans leur frénésie n'ont épargné ni les Grecs ni les Syriens. Des familles entières ont été incinérées sous les décombres de leurs demeures.

Le correspondant d'un journal européen a été informé que dans un village une centaine d'Arméniens s'étaient rendus entre les mains de la soldatesque turque dans l'espoir d'échapper aux massacres. Les prisonniers furent emmenés en pleine campagne et fusillés sans autre forme de procès.

Plusieurs femmes qui cherchaient à protéger les corps de leurs maris ont été blessées.

Dans certains districts les jeunes filles arméniennes qui ont été enlevées par les fanatiques sont ouvertement brochantes sur les places publiques contre des chevaux ou des fusils.

La mission américaine de Tarsis présente l'aspect d'un véritable camp retranché. Plusieurs centaines d'arméniens s'y sont réfugiés dans l'espoir d'échapper aux massacres, mais le manque des vivres rend des plus critiques la situation de ces malheureux.

Le nouveau cabinet ottoman.

Constantinople, 4 mai.—A la suite de la démission du ministère Tewfik Pacha un nouveau cabinet a été reconstruit aujourd'hui sous la présidence de Hilmi Pacha. La composition de ce cabinet qui n'est pas encore définitivement annoncée comprendrait, croit-on, les personnages suivants: Hilmi Pacha—Grand Vizir. Ferid Pacha—Intérieur. Rakki Pacha—Justice. Azmi Bey—Instruction publique. Aristidi Pacha—Mines et Forêts.

Les autres porte-feuilles ne changeront pas de titulaires. Azmi Bey et Kukki Pacha, sont membres du Comité Union et Progrès, et l'on espère que leur entrée dans le cabinet rétablira l'harmonie entre les divers partis et assurera une longue durée au ministère Hilmi Pacha.

Les réformes en Perse.

St-Petersbourg, Russie, 4 mai.—Une dépêche officielle parvenue ce matin de Téhéran, Perse, annonce que le Schah a accepté le projet de réformes qui lui a été présenté ces jours derniers par les ministres de Grande Bretagne et de Russie au nom de leur gouvernement respectif.

Enquête sur le Lynch de Tyler.

Tyler, 4 mai.—Le juge de District H. Simpson, a intenté aujourd'hui des poursuites criminelles contre dix-neuf personnes impliquées dans le Lynch du nègre Jim Hodge, commis samedi dernier à Tyler. Plusieurs autres arrestations ont été opérées aujourd'hui.

Les inculpés comparaitront en audience préliminaire jeudi prochain.

Le Hoosier Cabinet

Que nous avons annoncé comme devant être donné gratuitement Lundi, 3 Mai, a été accordé à

Mme BEN WEBER, ST-JACQUES, LNE.

Nous faisons des offres particulièrement attrayantes à tous ceux qui feront leurs commandes de Cabinet Hoosier cette semaine. Demandez au magasin comment vous pouvez profiter de cette économie spéciale.

UNITED HARDWARE CO., LIMITED

1063-07 RUE DU CANAL.

Certains Pianos Vendus à \$4.00 et \$5.00

par mois chez GRUNEWALD

Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

"JE ne demande pas le bonheur. Je suis moi-même le bonheur." Il y avait de nombreux rois à cette époque et il arriva qu'un grand roi qui n'avait que de la chance, son voisin, un autre grand roi, qui était son allié, dit "Oh, toi vous avez eu trop de bonheur et quand la chance tournera vous souffrirez jusqu'à la mort. Offrez votre plus précieux joyau en sacrifice." Et il donna le joyau, le vrai diadème de ses yeux, mais il lui fut rendu. Et alors un mal l'attaqua et il fut abattu. Maintenant Tebault, Le Silencieux Roi des Meubles, comme certaines gens l'appellent, n'a eu que des malheurs pendant trois ans et soixante jours, et croyez que quand il aura du bonheur Tebault en aura des transports de joie et d'allégresse. Car si Tebault n'a pas eu de mauvaise chance personne n'en a eu. Il vend ses meubles au prix coûtant, passe des nuits blanches et de ses yeux peu faits pour les larmes il tombe même des perles de pitié.

W. G. TEBAULT,

LE SILENCIEUX MARCHAND DE MEUBLES. 217-223 rue Royale. Nlle-Orléans, Lnc.

L'Allemagne achète le brevet des frères Wright.

Berlin, 4 mai.—La compagnie d'Aviation de Berlin a officiellement annoncé aujourd'hui qu'elle avait acheté le brevet des frères Wright pour la construction d'aéroplanes en Allemagne, conformément aux termes de la promesse intervenue en circulation hier à Paris.

Le président de cette compagnie déclare cependant que la

omme de \$150,000 mentionnée dans ces dépêches comme ayant été versée aux frères Wright est excessive.

La Main Noire.

New-York, Ohio, 4 mai.—M. Harry Swisher, un millionnaire de cette ville, a reçu aujourd'hui une lettre signée de la Main Noire, le 19 et de mort s'il ne déposait une somme de 1,000 lettres dans un endroit indiqué.

LAZARD'S

\$25

LES COSTUMES STEIN-BLOCH

ne sont pas du genre passé que le luxe du plus des tailleurs. Cinq-vingt ans dans le commerce des vêtements d'Hommes nous ont appris que les Habits Stein-Bloch sont bien au-dessus de la moyenne. Nos complets de \$25 vous surprendront. Arrêtez-vous ici.

ELIXIR ALIMENTAIRE DUCRO

OU SERVES CONTRE FEVERS

Flèvre Jaune
Flèvre Typhoïde
Flèvres Intermittentes
Flèvres Paludéennes

Agents: E. FODOR & Co. S. F.